
 

                                

17–23/03/2025 



 

Телеграм-канал спортивной платформы Фонда Росконгресс - "РК-Спорт" – 

@Sport_Roscongress 
 

    ---------------------- 
 
 
Фонд Росконгресс представляет дайджест спортивных новостей с 17 по 23 марта. 

 

В новом выпуске 

 

– тема хоккея в переговорах Владимира Путина и Дональда Трампа; 

 

– победная серия Тасоева; 

 

– цена секунды на лыжном марафоне; 

 

– новый спортивный kpi губернаторов; 

 

– развитие спортивных брендов Арктики на МАФ; 

 

– во многом первая – в МОК новый президент; 

 

– Дзюба-гренадер; 

 

– налоги на игорный бизнес; 

 

– рекордная цена чемпиона. 

 
РОССИЯ – США 

 

Владимир Путин предложил организовать матчи КХЛ и НХЛ, Дональд Трамп 

поддержал идею 

 

Президент России Владимир Путин во время телефонного разговора с американским 

коллегой Дональдом Трампом предложил организовать в США и России матчи между 

игроками НХЛ и КХЛ. Трамп поддержал идею. 

 

«Дональд Трамп поддержал идею Владимира Путина организовать хоккейные матчи в 

США и России между российскими и американскими игроками, выступающими в НХЛ 

и КХЛ», – говорится в сообщении Кремля по итогам разговора президентов. 

 

ТУРНИРЫ 

 

Инал Тасоев выиграл «Большой шлем» в Тбилиси 

 

Российский дзюдоист Инал Тасоев занял первое место на турнире «Большого шлема» в 

Тбилиси в весовой категории свыше 100 кг. В финале весовой категории свыше 100 кг 

чемпион мира 2023 года победил серебряного призера Токио-2020 Гурама Тушишвили 

из Грузии. 

 

https://t.me/Sport_Roscongress


 

Также победителем турнира стал Абрек Нагучев (до 66 кг). Серебро завоевали Армен 

Агаян (до 73 кг) и Элис Старцева (свыше 78 кг). Бронза в Грузии на счету Мадины 

Таймазовой (до 70 кг) и Армана Адамяна (до 100 кг). 

 

Ранее в нынешнем сезоне Тасоев также победил на этапе «Большого шлема» в Париже. 

 

ЗИМА 

 

Сергей Ардашев стал чемпионом России в марафоне 

 

Сергей Ардашев занял первое место в масс-старте на 50 км классическим стилем на 

чемпионате России по лыжным гонкам в Республике Коми. 

 

На финише Ардашев опередил Савелия Коростелева и Илью Семикова. Трех медалистов 

разделили 0,4 секунды. Трехкратный олимпийский чемпион Александр Большунов 

финишировал пятым. 

 

В женской гонке победу одержала Елизавета Маслакова. 

 

Марк Кондратюк стал победителем турнира шоу-программ «Русский вызов» 

 

Бронзовый призер Олимпиады в Пекине в командном турнире фигуристов Марк 

Кондратюк выиграл турнир шоу-программ «Русский вызов» в Санкт-Петербурге. 

 

Второе место поделили серебряные призеры Олимпийских игр в танцах на льду 

Виктория Синицина и Никита Кацалапов и чемпион Европы Дмитрий Алиев. 

 

Специальный приз в категории «Искусство» разделили Кондратюк и Алиев. 

 

«Русский вызов» прошел в третий раз. Первые два турнира завершились победой 

олимпийского чемпиона Алексея Ягудина. 

 

ГОСПРОГРАММА ПО СПОРТУ 

 

192 млрд рублей будет выделено из федерального бюджета на реализацию 

комплексной госпрограммы по спорту 

 

Семь из восьми ключевых показателей государственной программы «Развитие 

физической культуры и спорта» было выполнено по итогам 2024 года. 

 

Об этом на заседании комитета Госдумы по физической культуре и спорту рассказал 

министр спорта, президент ОКР Михаил Дегтярев. 

 

Единственный показатель, который не был достигнут – удовлетворенность граждан 

условиями для занятий спортом (61,5% при плане 64%). Этот параметр станет 

приоритетом работы в 2025 году и уже включен в kpi губернаторов указом Президента 

России. 

 

В сентябре 2024 года госпрограмма получила статус комплексной. Ее главная 

новаторская особенность в том, что мы учтем все внебюджетные расходы на спорт, 



 

включая инвестиции госкорпораций и частного бизнеса. Из федерального бюджета на ее 

реализацию в 2025-2027 годах будет выделено 192 млрд рублей. 

 

Приоритет будет отдан созданию более комфортной, доступной и современной 

спортивной среды. В частности, согласно поручению Президента из Послания 

Федеральному Собранию России, ежегодно планируется строить не менее 350 

спортивных объектов с приоритетом для малых городов и сел. 

 

Подробнее > > > 

 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ АРКТИЧЕСКИЙ ФОРУМ 

 

Михаил Дегтярев примет участие в сессии об арктических брендах 

 

Министр спорта России Михаил Дегтярев выступит на сессии Международного 

арктического форума «Арктические бренды как платформа роста макрорегиона». 

 

Брендами региона стали горнолыжные курорты и масштабные соревнования, которые 

привлекают все больше туристов и участников, в том числе из других стран. 

 

Эту и другие темы также обсудят заместитель руководителя Администрации Президента 

России Максим Орешкин, губернатор Мурманской области Андрей Чибис, губернатор 

Чукотского автономного округа Владислав Кузнецов, главный управляющий директор, 

главный стратег ВЭБ.РФ Михаил Хомич, а также руководители компаний, которые 

стали брендами Арктической зоны. 

 

VI Международный арктический форум является ключевой площадкой для обсуждения 

актуальных вопросов социально-экономического развития арктических территорий, 

выработки разноуровневых многосторонних механизмов совместного раскрытия и 

эффективного освоения мощного ресурсного потенциала Арктического региона. 

 

Организатор Форума – Фонд Росконгресс при поддержке Правительства Российской 

Федерации. 

 

Мурманский лыжный марафон на МАФ: 2,5 тысячи участников, призеры 

Олимпиады, платформа для роста макрорегиона 

 

2,5 тысячи спортсменов примут участие в 51-м Мурманском лыжном марафоне, который 

пройдет 29-30 марта на трассах спортивного комплекса «Долина Уюта». Одно из 

крупнейших лыжных событий страны в этом году пройдет под эгидой Международного 

арктического форума. 

 

В программу марафона включены гонки на 25 км и 50 км классическим и коньковым 

стилем. Участниками гонок станут звезды мировых лыж. Олимпийский чемпион Никита 

Крюков и призер Олимпиады Алексей Петухов выступят на дистанции 50 км свободным 

стилем, а призеры Олимпийских игр Максим Вылегжанин и Александр Бессмертных 

пробегут за два дня оба марафона. 

 

Всего на старт марафона выйдут лыжники из 65 региона России, а также из Белоруссии, 

Германии и Словакии. Самому возрастному участнику исполнилось 87 лет. 

 

https://t.me/Degtyarev_Info/17222


 

Мурманская область продолжает развиваться как центр горнолыжного спорта. Одним из 

самых узнаваемых туристических брендов региона стал горнолыжный курорт «Большой 

Вудъявр». В сезоне-2003/2004 комплекс в Кировске посетило 405 тысяч гостей, что на 21 

процент больше предыдущего сезона. В регионе также работают курорты «Огни 

Мурманска» и «Норд Стар» в окрестностях Мурманска, «Гора Крестовая» в Кандалакше, 

«Салма» в Полярных Зорях и «Кукисвумчорр» в Кировске. 

 

Участники и гости МАФ смогут лично оценить горнолыжную инфраструктуру региона, 

покатавшись на горных лыжах и сноуборде на склонах курорта «Норд Стар». 

 

МОК 

 

Кирсти Ковентри избрана президентом МОК 

 

Двукратная олимпийская чемпионка Кирсти Ковентри из Зимбабве избрана на пост 

президента Международного олимпийского комитета (МОК). Выборная конференция 

прошла на 144-й сессии МОК в Греции. 

 

Ковентри выиграла выборы в первом раунде, получив больше 50 процентов голосов. Она 

набрала 49 голосов выборщиков, испанец Хуан Антонио Самаранч-младший – 28 

голосов, британец Себастьян Коу – 8, японец Моринари Ватанабэ и француз Давид 

Лапартьен – по 4, британец Йохан Элиаш и иорданец Фейсал аль-Хусейн – по 2. 

 

41-летняя Ковентри станет первой женщиной и первым представителем Африки, 

возглавившим МОК. Она вступит в должность 24 июня. До этого дня руководить 

организацией продолжит действующий президент – немец Томас Бах. 

 

Поздравления Кирсти Ковентри направил Президент России Владимир Путин. 

 

«Итоги состоявшегося голосования убедительно свидетельствуют о вашем высоком 

авторитете в спортивном мире и о признании ваших выдающихся личных достижений. 

Уверен, что ваш уникальный опыт и заинтересованность в реальном продвижении 

благородных олимпийских идеалов будут способствовать успеху в столь ответственной 

работе», – говорится в телеграмме главы государства. 

 

Михаил Дегтярев планирует встретиться с Ковентри 

 

Министр спорта России, президент Олимпийского комитета России Михаил Дегтярев 

планирует в ближайшее время провести встречу с избранным президентом МОК Кирсти 

Ковентри. 

 

«Я готов выехать в Лозанну в любое время. Уверен, в ближайшие недели встретимся», – 

заявил Дегтярев в интервью телеканалу «Россия-24». 

 

Шамиль Тарпищев переизбран членом МОК 

 

Президент Федерации тенниса России Шамиль Тарпищев переизбран членом МОК. 

 

Выборы прошли в рамках сессии МОК в Греции. 77-летний Тарпищев является членом 

МОК с 1994 года. Его членство продлено до 2028 года. 

 



 

Сессия МОК в 2027 году пройдет в Доминиканской Республике 

 

Доминиканская Республика примет 146-ю сессию МОК в 2027 году. Место проведения 

было выбрано на 144-й сессии МОК в Греции. 

 

Сессия пройдет в Пунта-Кане. Ее дата будет известна позднее. 

 

Напомним, 145-я сессия МОК в 2026 году пройдет в Милане во время XXV Зимних 

Олимпийских игр. 

 

Подробнее > > > 

 

Бокс сохранен в программе Олимпийских игр в Лос-Анджелесе 

 

Сессия МОК утвердила включение бокса в программу XXXIV Летних Олимпийских игр 

2028 года в Лос-Анджелесе. 

 

В феврале МОК временно признал World Boxing международной организацией, 

управляющей боксом на мировом уровне. 

 

Международная ассоциация бокса (IBA) под руководством Умара Кремлева была 

исключена из олимпийского движения в 2023 года. При этом организация продолжает 

проводить чемпионаты мира. 

 

РЕКОРДЫ 

 

Артем Дзюба стал лучшим бомбардиром сборной России по футболу 

 

Артем Дзюба опередил Александра Кержакова и стал лучшим бомбардиром в истории 

сборной России по футболу. 

 

В товарищеском матче против сборной Гренады в Москве Дзюба забил 31-й гол в 

составе национальной команды, который стал рекордным. 

 

Ранее в марте Дзюба вышел на первое место по голам за карьеру среди всех российских 

футболистов. 

 

КХЛ установила рекорды по общей и средней посещаемости матчей 

 

КХЛ обновила два зрительских рекорда в регулярных чемпионатах. 

 

В нынешнем сезоне матчи лиги посетили 5 706 785 зрителей, что стало лучшим 

показателем за 17 сезонов. 

 

Также КХЛ установила рекорд по средней посещаемости – 7298 зрителей на игре. 

 

Подробнее > > > 

 

БУКМЕКЕРЫ 

 

https://www.olympics.com/ioc/news/punta-cana-to-host-ioc-session-in-2027
https://t.me/khlmediabot


 

РПЛ хочет получать от 6 до 10 млрд рублей в год по новому контракту с 

букмекером 

 

Российская Премьер-лига рассчитывает на трехкратный рост спонсорского контракта с 

букмекером. 

 

Рабочая группа из менеджеров команд лиги во главе с гендиректором «Динамо» Павлом 

Пивоваровым провела оценку спонсорского рынка. Лига выяснила, что может выручить 

за новый контракт с сезона-2026/27 от шести до десяти миллиардов рублей в год. 

 

В этом году сумма контракта РПЛ с Winline выросла до трех миллиардов рублей за 

сезон. Соглашение с букмекером истекает по окончании сезона-2025/2026. 

 

Подробнее > > > 

 

АЗАРТНЫЕ ИГРЫ 

 

Гемблинг-компании в России заплатили 1,83 млрд рублей налогов на игорный 

бизнес в 2024 году 

 

Федеральная налоговая служба начислила гемблинг-компаниям 1,83 миллиарда рублей 

налога на игорный бизнес в 2024 году. По сравнению с 2023 годом сумма начисленного 

налога на игорный бизнес увеличилась на 4,2%. 

 

Игорные заведения в России освобождены от уплаты налога на прибыль с дохода от 

организации и проведения азартных игр – к ним применяется только налог на игорный 

бизнес. 

 

Налогом на игорный бизнес облагаются организации, имеющие игровые столы и 

автоматы, процессинговый центр тотализатора, ППС тотализатора, процессинговый 

центр букмекерской компании или ППС букмекерской компании. 

 

Подробнее > > > 

 

СДЕЛКА 

 

Продажа чемпиона НБА станет рекордной для американского спорта 

 

Владельцы баскетбольного «Бостон Селтикс» продали клуб за рекордные 6,1 млрд 

долларов группе инвесторов под руководством Уильяма Чисхолма, соучредителя 

компании Symphony Technology Group (STG). 

 

Если сделка получит одобрение Совета управляющих НБА, она войдет в историю как 

самая крупная по стоимости в американском профессиональном спорте. Ее сумма 

превзойдет предыдущий рекорд, установленный в 2023 году, когда клуб Национальной 

футбольной лиги (НФЛ) «Вашингтон Коммандерс» был продан за 6,05 млрд долларов. 

 

При этом цена может вырасти. Продажа клуба будет проходить поэтапно: группа 

Чисхолма получит контрольный пакет акций летом 2025 года (51%), а оставшиеся доли 

выкупит до 2028 года – их цена может вырасти на 20%, если доходы НБА продолжат 

расти. 

https://www.rbc.ru/sport/18/03/2025/67c956ab9a794704ff98d89b
https://bookmaker-ratings.ru/news/fns-nachislila-igorny-m-kompaniyam-1-83-mlrd-rublej-nalogov-na-igorny-j-biznes-v-2024-godu/


 

 

Подробнее > > > 

 

ЦИТАТА 

 

«МОК должен поддерживать спортсменов из всех конфликтных зон» 

 

Кирсти Ковентри после избрания президентом МОК высказалась об отношении к 

спортсменам из стран, вовлеченных в вооруженные конфликты. 

 

«Мы должны сделать все возможное, чтобы защитить и поддержать спортсменов из всех 

конфликтных зон. У нас много конфликтов, и многие происходят на моем континенте, 

поэтому нам, как олимпийскому движению, нужно сесть за стол переговоров и провести 

очень серьезный разговор о том, как мы собираемся справляться со все большим 

количеством конфликтов и как мы будем реагировать на них», – сказала Ковентри. 

 

Подробнее > > > 

 

 

 
Контакты: 
 
Силаева Дарья Михайловна 
Руководитель дирекции по организации спортивных и зрелищных 
мероприятий Фонда Росконгресс 
+7 926 535 3375  
darya.silaeva@roscongress.org 

 
 

https://www.vedomosti.ru/sport/basketball/articles/2025/03/22/1099635-boston-seltiks-prodali-za-rekordnie-dlya-amerikanskogo-sporta-61-mlrd
https://news.sky.com/story/incoming-ioc-president-to-open-talks-on-russias-potential-return-to-olympics-13333288
mailto:darya.silaeva@roscongress.org

